

Arq. FRANCISCO VILLEGAS BERRO

Ha muerto Francisco Villegas Berro, uno de los verdaderos maestros de nuestra arquitectura. Lo fue en el ejercicio de proyectar, de enseñar y llevar adelante importantes empresas y tareas profesionales, tanto públicas como privadas. Pero por sobre todo -y bueno es subrayarlo- a Villegas lo recordaremos siempre por su condición de persona afable y hombre de bien.

Nació en Montevideo, en 1918. A los 29 años egresó como arquitecto de nuestra institución, desarrollando su primera actividad profesional en el ámbito privado. Durante los cinco años que trabajó para la empresa INCSA, orientada a la promoción de bienes de propiedad horizontal, proyectó valiosas obras como lo es el edificio Hidalgos, ubicado en el barrio de Punta Carretas.

Años más tarde, asociado a diferentes profesionales como A. Altamirano, J. M Mieres, Jones Odriozola, M. Harispe, U. Herrán entre otros, participó de distintos concursos y emprendimientos. Entre los primeros debe recordarse, muy especialmente, el edificio sede del Sindicato Médico del Uruguay –donde obtuvo el primer premio- y entre los segundos el edificio Arcobaleno en Punta del Este. Desde el ámbito de lo público, concretamente, subrayamos la sede del Ministerio de Defensa Nacional, luego Edificio Libertad (Presidencia de la República), proyectada en la década de 1970, junto a Uruguay Herrán.

En el ejercicio docente, Villegas fue director de Taller de Anteproyectos en la Facultad de Arquitectura, teniendo una importante trayectoria previa, que se inicia en 1948 en el Taller Gómez Gavazzo, como asistente honorario del mismo. Años más tarde llegará a Profesor Adjunto y Profesor Agregado, ya en el Taller Isern.

En el ámbito público, ocupó importantes cargos de dirección y tareas de asesoramiento como las desarrolladas en el MVOTMA –fue Director Nacional de Ordenamiento Territorial entre 1991 y 1995- y en la Intendencia de Maldonado, donde ejerció como Director General del Departamento de Urbanismo, durante los años de 1996 y 1999.

En el 2009 nuestra facultad le rindió un merecido homenaje a su trayectoria profesional y docente, realizando una retrospectiva que abarcó toda su producción. Años después nos visitó de manera sucesiva, en ocasión de distintos homenajes realizados a otros colegas suyos, hasta que su salud se lo permitió.

Hoy le damos un último adiós a este grande de nuestra arquitectura que fue Francisco Villegas Berro. Un grande que, sin duda, ya entró en la historia.

W. Rey Ashfield